Revue de presse

27-28-29 avril 2019



Collège privé: la première pierre est posée

'il y avait eu concours de sourires hier, Béatrice Aliphat l'aurait emporté haut la main! Et pour cause.

En fin d'après-midi, entourée d'élus et de personnalités, le maire de Saint-Mitre participait (enfin) à la pose de la première pierre du collège privé. "Une nouvelle aventure éducative", pour Serge Guillamo, directeur des établissements Saint-Louis Sainte Marie. "En 2020, le collège de Gignac déménagera donc à Saint-Mitre" dont la future construction "accueillera 350 élèves avec trois classes par niveau." L'achat du terrain de 13 000 m² aura nécessité 1M€ "financé par les familles". Deux parcelles situées sur la partie haute du parc des Étangs (au fond de la Zac) pourraient même accueillir plus tard un gymnase omnisports, un amphithéâtre de verdure. La construction de ce collège coûtera 4M€ et devrait durer 14 mois pour une livraison prévue à la rentrée 2020.

"L'aboutissement d'un long combat"

"C'est une grande étape de ma mission de maire", lançait Béatrice Aliphat. "L'aboutissement d'un long combat" face à "quelques villes voisines", comme le citait le maire. Nous avons largement relayé, en effet. l'affrontement entre les maires de Saint-Mitre et de Martigues, Gaby Charroux ayant, à maintes reprises, communiqué sur son opposition dogmatique à l'installation de ce collège privé. Oui mais voilà "je me suis



Béatrice Aliphat, maire de Saint-Mitre, a participé, hier aux côtés, notamment, de Monseigneur Dufour, Martine Vassal, et Eric Diard, à la pose de la 1^{ere} pierre du collège, sur le parc des Etangs. /A.L.

mise en colère, rappelle Béatrice Aliphat. On n'a pas le droit de me dire ce que je dois faire. On ne touche pas à ma ville!" L'édile a alors rappelé la genèse (ancienne) de ce projet, et surtout l'indéfectible soutien de Jean-Claude Gaudin, alors président de la Métropole qui en récupérant, aux dépens du Pays de Martigues, la gestion des terrains de la Zac des étangs, a pris la main au bénéfice du projet. Béatrice Aliphat a néanmoins rappelé qu'elle souhaitait, avant tout, un collège mais que le Département ne finance que des jauges de 600 élèves mini-

mum; trop pour pas assez de place dans le village. Alors, c'est vers le privé qu'elle s'est tournée, d'autant plus aisément qu'un tel établissement était souhaité par l'institution catholique à l'ouest de l'étang de Berre; "Mon dieu que c'est long de faire un collège catholique de ce côté de l'étang", disait hier Monseigneur Dufour. Le maire visait le quartier de l'Anglon mais les instances éducatives se sont rapidement mises en ordre de marche, bien plus rapidement que l'achèvement de la zac de l'Anglon. C'est pourquoi



Le collège accueillera 3 classes par niveau de la 6° à la 3°. Dans 10 salles de cours, trois labos, une salle pour les arts, 1 CDI...

le choix s'est porté sur le parc des étangs. C'est forte du soutien de 450 Saint-Mitréens, qui ont signé sa pétition, que Béa-

trice Aliphat a mené à bien ce projet, avec l'aide du père Jean-François Noël, du recteur de l'académie Aix Marseille, Bernard Beigner, de Martine Vassal, qui, en prenant la tête de la Métropole a concrétisé la volonté première affichée par Jean-Claude Gaudin, tout autant qu'à la tête du Département, qui a donc trouvé son épilogue hier après-midi.

"Un collège à taille humaine"

Ces "péripéties" auront tout de même retardé les travaux d'une année. "Ce n'est pas la première fois que je pose la première pierre d'un établissement privé, expliquait Martine Vassal, mais ici c'est un symbole. Ce collège sera à taille humaine et s'il voit le jour, s'adressant au maire, c'est grâce à votre volonté de parvenir à vos fins, malgré les pressions diverses et variées. Et de dénoncer "les idées préconçues sur un enseignement réservé à l'élite."

Comme un leitmotiv, les élus et la communauté éducative rappelaient "l'importance et la nécessité de respecter la liberté des parents de choisir l'établissement d'enseignement pour leurs enfants qu'il considère le mieux adapté." Béatrice Aliphat a parlé aussi de "cohérence de développement" avec, sur cette zone, deux enjeux: "l'enseignement et la santé" avec notamment, outre la crèche, un établissement de formation professionnelle à la sécurité, un autre dédié aux Bac +2 à +4 pour 120 étudiants, des bâtiments pour la médecine professionnelle, un pôle de prise en charge des problématiques liées à l'obésité. Et, sur sa lancée, Béatrice Aliphat voit loin, très loin puisqu'elle imagine aussi une cuisine centrale commune, une section d'études supérieures (lycée, classe préparatoire), "et pourquoi pas une part, à Saint-Mitre, d'Aix Marseille Université!"

Zoom sur le Budo Système Défense 13



Un stage de self-défense organisé par l'équipe du BSD13 (Eric Thirot, Anddry Razafimahefa et Franck Ginvannelli) a eu lieu au club de Budo Système Défense au dojo du gymnase. Une soixantaine de participants sont venus de plusieurs coins France pour rencontrer le Grand Lee Morrison, et la "Team Urban Combatives" (Michiel Mulder, Jamie Miller, Harj Sohal, Eric Graham). Lee Morisson est originaire de Londres où il s'entraîne depuis plus de 30 ans, dans divers arts martiaux mais il s'est spécialisé depuis une quinzaine d'années dans le Self-Défense. De la sueur et des bleus pour les participants qui se sont dépensés sans compter et un très grand merci tous et à l'équipe BSD13 qui a répondu présent comme à chaque événement.

NOTEZ-LE Fermetures

1er mai Le Pays de Martigues informe qu'à l'occasion de la fête du Travail, mercredi 1er mai, la collecte des ordures s'effectuera en service minimum. Sera assurée la collecte des trois centres-villes (Martigues, P o r t d e B o u c , Saint-Mitre-les-Remparts), l'hôpital et la clinique. Par ailleurs, les trois déchèteries seront également fermées.

Il y a de moins en moins d'hirondelles en Paca

Une conférence remarquable et très appréciée par le public, sur "les hirondelles et martinets" s'est tenue à la bibliothèque Charles Rostaing, sous la houlette de Benjamin Kabouche, directeur de la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux) en Paca et, organisée par Josiane Deideri, coordinatrice de la LPO. Si "les hirondelles et le printemps" ne font qu'un dans l'esprit de l'homme, il faut savoir qu'après avoir passé tout l'hiver en Afrique, les hirondelles parcourent plus de 6 000 kms pour revenir en France et se reproduire. Ces petits volatiles qui pèsent à peine 20 grammes, jouent un rôle essentiel dans l'équilibre des écosystèmes : elles se nourrissent d'insectes volants qui posent parfois des problèmes à l'homme, comme le moustique par exemple mais seul l'homme détient la réponse à leur survie, par l'usage nocif des insecticides utilisés dans les campagnes et les villes et sont très

nocifs pour elles, les hirondelles, mais aussi les martinets. En Paca il existe quatre sortes d'hirondelles et trois de martinets, mais constat alarmant, leur nombre diminue constamment, un déclin de près de 40% depuis 30 ans, à cause des conditions climatiques (le manque d'eau, le vent, les orages de plus en plus violents en France....), de la raréfaction des sites de nidification (les bâtiments modernes qui remplacent les vieilles maisons, les granges...) mais aussi de la destruction des nids, par les mains de l'homme. bien souvent par souci de propreté. Comme l'a ajouté Benjamin Kabouche, les communes ont un rôle essentiel pour aider à la préservation des nids existants mais aussi pour la réalisation d'aménagements pour l'accueil des hirondelles, en installant des nichoirs artificiels dans des lieux bien choisis. Un recensement des hirondelles est lancé dans la région Paca et à Saint Mitre.



Un public attentif autour de Benjamin Kabouche et Josiane
Deideri. /PHOTO P.G.

SAINT-MITRE • Réunion

publique. La réunion publique sur la fibre optique (SFR), a lieu lundi 29 avril à 18h, salle du conseil municipal.

- → Renseignements au 04 42 49 18 93.
- Collecte de sang. La collecte de sang de lundi 29 avril prévue initialement à la salle Polyvalente de Varage aura lieu dans le hall de la Manare de 15h à 19h30.

Maritima

St-Mitre: la 1ère pierre du collège Saint-Louis Sainte-Marie









U. Téchené















C'est la 1ère pierre du futur collège privé catholique Saint-Louis Sainte-Marie qui a été scellée ce soir à Saint-Mitre-les-Remparts. L'établissement verra le jour dans la partie nord-est de la ZAC des Etangs.

Prévu pour la rentrée scolaire de septembre 2020, il pourra accueillir jusqu'à 360 élèves de la 6ème à la 3ème. Ce collège remplacera en partie celui de Gignac pour se rapprocher des 200 élèves qui viennent quotidiennement de l'ouest de l'étang de Berre.